

Revista El Dolor 48
48;2007

Jornadas de Capacitación SSMO: Tratamiento del Dolor y Cuidados Paliativos en Pacientes con Cáncer Avanzado

Los días 23, 24 y 30 de julio se realizaron las jornadas de capacitación del Servicio de Salud Metropolitano Oriente, en el marco del convenio ACHED-MINSAL. Dicha actividad estuvo referida a la actualización en el Tratamiento del Dolor y Cuidados Paliativos en Pacientes con Cáncer Avanzado.

La actividad docente se llevó a cabo en las dependencias del Instituto Nacional de Geriátría Presidente Eduardo Frei Montalva, teniendo como director al Dr. Rodrigo Fernández R (Vicepresidente de ACHED) y contó con la asistencia de alrededor de cien profesionales, entre los que estuvo presente un importante grupo de participantes pertenecientes al Área de Salud Metropolitano Sur.

La sesión inaugural estuvo a cargo de la Dra. Juanita Jaque (Presidenta de ACHED) y de la enfermera María Lea Derio, coordinadora del programa Minsal.

El desarrollo del curso se caracterizó por la variedad de temas abordados, entre los que destacaron el actual estado del programa GES, actualización de la Escalera Analgésica OMS, dolor neuropático, misión de la enfermera, control de síntomas, disnea y oxigenoterapia, vía subcutánea, urgencias urológicas y dolor en el anciano.

Se destinó un módulo especial a los aspectos psicosociales del paciente con cáncer avanzado, coordinado por la psicóloga Loreto Contreras, en el que se trataron diferentes aspectos de los Cuidados Paliativos, referentes al paciente, cuidador, familia y equipo de trabajo multidisciplinario.

La jornada se caracterizó por la permanente asistencia de los inscritos, la constante retroalimentación que existió entre docentes y alumnos, estableciéndose un fluido intercambio de preguntas y respuestas.

Durante el cierre de las jornadas, se distribuyó a todos los asistentes un CD con las charlas realizadas por cada uno de los ponentes participantes, entregándose también por parte del Departamento de Capacitación del Servicio de Salud Metropolitano Oriente la respectiva certificación de asistencia y aprobación del curso.

Cabe destacar la valiosa participación de la industria farmacéutica adscrita a la ACHED, la que con su apoyo logístico contribuyó como ya es habitual, al éxito de esta actividad.



Dr. Rodrigo Fernández